

Inicio

CONTENIDO PREMIUM

HOY: feria de cali | Contenido Premium

La pasada Feria de Cali deja un balance positivo para el sector hotelero de la ciudad

Enero 13, 2019 - 11:10 p.m. |

Por: Redacción de El País

1
2

Los hoteleros de la capital del Valle reportaron una mayor ocupación de la capacidad instalada y un aumento de la presencia de extranjeros durante la pasada Feria de Cali, por lo que consideran que el balance para el sector fue positivo.

Datos de Cotelvalle, agremiación que afilia a los hoteles de la región, indican que entre el 25 y el 30 de diciembre los establecimientos de alojamiento que operan en la ciudad de Cali alcanzaron una ocupación promedio del 78 %.

“La cifra resultó ser mayor en 2,68 puntos porcentuales al desempeño del mismo periodo del año 2017. Además de lo anterior, durante la última edición de este evento, el 31,51 % de las personas hospedadas en hoteles resultaron ser de origen extranjero, mientras que en el año 2017 solamente representaron el 23 %”, destacó Óscar Guzmán, presidente de Cotelvalle.

Lea además: [Así es como el Valle le saca provecho a la guerra de aranceles entre EE. UU. y China](#)

Pero no solo fue buena la semana de la feria, según los datos del gremio el 2018 fue un año positivo, pues la hotelería de la ciudad alcanzó una ocupación promedio del 56,3 %, la cual se generó por un incremento del 2 % en el volumen de habitaciones vendidas con respecto al año 2017.

En el Valle del Cauca la ocupación promedio fue del 53,58 % en el último año, lo cual se debió a un incremento de 40 puntos básicos en el volumen de habitaciones vendidas a nivel departamental con respecto al año 2017,



Se estima que 11 % de las personas que visitaron la ciudad de Cali en diciembre pasado fueron extranjeros.
Foto: Archivo de El País

NOTICIAS RELACIONADAS



La Feria de Cali es la 'rumba' del año para la economía local

según el balance de Cotelvalle.

“El incremento de la ocupación hotelera y la mayor porción de huéspedes extranjeros en el marco de la última edición de la feria de Cali muestra la creciente relevancia y visibilidad que este ha ganado tanto a nivel nacional como internacional”, destacó Guzmán.

4.388.815 turistas extranjeros visitaron Colombia en el 2018, 10 % más que en 2017.

Agregó que se deben enfatizar los esfuerzos para posicionar eventos como la feria de Cali, así como los demás festivales propios de la ciudad. Según datos de Situr Valle, el 62,9 % de las personas que visitaron Cali en diciembre se hospedaron en casas de amigos o familiares y el 30,2 % en hoteles.

Asimismo, el 26,5 % de las personas que visitaron el Valle del Cauca en 2018 provenían de Bogotá, el 8,73 % de Nariño y un 10,9 % fueron extranjeros.

¿Cuántos turistas llegaron?

Aunque aún no hay datos oficiales sobre el número de turistas extranjeros que visitó la región, se estima que habrían venido a la ciudad más de 18.000 personas en diciembre, en especial para la última semana.

De concretarse esta cifra, se calcula que a lo largo del 2018 la ciudad habría recibido un volumen total de 182.522 visitantes de origen extranjero.

Julián Franco, secretario de Turismo del Valle, explicó que el turismo en el mundo está creciendo y que seguirá esa tendencia de la cual no se escapa Colombia ni la región.

Destacó que Cali es el cuarto destino preferido por los visitantes en Colombia. “El turismo en el mundo crece a un ritmo del 8 % que comparado con el repunte de la economía mundial es muy alto. En el Valle este incremento está en 11 %, una cifra importante, pese a que el año pasado nos afectó mucho el paro de Avianca”.

Según el balance preliminar de la Secretaría de Turismo del Valle, hubo



Diliana Toro inicia su último año en la Gobernación: sus logros y tareas pendientes



En video: ¿por qué cada vez más turistas llegan al Desierto de La Tatacoa? Descúbralo aquí

récord de visitantes en la temporada decembrina y en la de ballenas en Buenaventura. “Además se movieron por los destinos del Pacífico unos 40.000 turistas entre diciembre y puente de reyes”, destacó.

Agregó Julián Franco que este año se continuará trabajando en la estrategia de posicionamiento del Valle. La región estará en la feria de Fitur, en España, la cual se realiza este mes y será el departamento invitado en la próxima feria de Anato.

Esperábamos más ventas: Acodrés

De acuerdo con Brany Prado, director de Acodres, los resultados de diciembre para los restaurantes de la ciudad de Cali no fue totalmente el esperado. “Se proyectaba un despunte en ventas, pero el incremento fue muy leve”, dijo.

Para el directivo, la dinámica económica del 2018 estuvo “muy floja” y ante eso lo primero que hacen las personas es cortar gastos “extras”.

“Además previendo los incrementos de este 2019, muchas familias prefirieron ahorrar en vez de gastar en salidas de vacaciones o salidas a restaurantes”, destacó Prado.

En Colombia

Según datos preliminares del Ministerio de Comercio, Colombia recibió, en 2018: 4.388.815 visitantes extranjeros, lo que significó un aumento de 10,4% respecto al 2017.

Estas cifras se calcularon mediante la nueva metodología adoptada por el Ministerio, que excluye la estimación de viajeros extranjeros por pasos fronterizos. Quienes más visitaron a Colombia fueron los ciudadanos de Estados Unidos, país que aportó 574.559 visitantes, seguido de Argentina, con 186.482 turistas; Brasil con 181.033; de México llegaron al país 167.209 personas y de Ecuador 149.027.

La tasa de crecimiento del número de visitantes extranjeros que están llegando a Colombia se mantiene en un promedio del 8,4% desde 2011, según el informe del Gobierno.

Lea además: [Dilian Toro inicia su último año en la Gobernación: sus logros y tareas pendientes](#)